



Se profundiza fractura entre Morena y PVEM en SLP, por nepotismo

- "Ustedes saben que yo no estoy de acuerdo", expresa la Presidenta tras el destape de la senadora del PVEM, Ruth González Silva, esposa del actual Gobernador de San Luis Potosí
- El PVEM en San Luis Potosí afirma que irá en solitario con la o el candidato por la gubernatura
- Ricardo Monreal, líder de morenistas en la Cámara de Diputados, califica como un exceso legislativo la "Ley Esposa", que establece sólo la postulación de mujeres

PAG. 5



La senadora Ruth González Silva es la principal aspirante del PVEM a la gubernatura de SLP, que ocupa actualmente Ricardo Gallardo, su esposo.



Desde la presidenta Sheinbaum hasta la cúpula morenista reproban destape de esposa del gobernador; la dirigencia guinda decidirá si mantiene la coalición con el verde estatal bajo esas condiciones

“Ley Esposa”

Mario Camarillo Cortés

nacional@cronica.com.mx

“Ustedes saben que yo no estoy de acuerdo. No me parece correcto que sucedan familiares en el periodo (electoral) inmediato; que se esperen seis años para poder competir, pero no está bien que haya una sucesión de un familiar de manera directa. Esa es mi opinión personal”, subrayó la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, al reiterar que no comparte el nepotismo ni de Morena ni de sus aliados, en alusión al destape de la senadora del PVEM, Ruth González Silva, esposa del actual Gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, quien abrió una ruta a través del Congreso estatal, para colocar con esa aspiración a la legisladora a través de la llamada “Ley Esposa”. Al posicionamiento de la mandataria se ha sumado la oposición, que rechaza que se intente crear un cacicazgo en San Luis Potosí.

La Jefa del Ejecutivo, una de las voces autorizadas que rechaza de forma categórica que un familiar herede el cargo de un pariente en funciones, subrayó que aunque la reforma constitucional contra el nepotismo entrará en vigor en 2030, el movimiento de la 4T ya contempla restricciones éticas y estatutarias para los comicios del 2027, por lo que subrayó “no estar de acuerdo” con que Ruth González pudiera suceder a su esposo, Ricardo Gallardo, en la gubernatura para 2027.

Ante la posibilidad de que el Partido Verde insista en la postulación de la senadora Ruth González como candidata a la gubernatura, la presidenta advirtió que será la dirigencia de Morena la que decide si mantiene la coalición en SLP bajo esas condiciones.

“En el caso de Morena quedó en sus estatutos que es a partir del 27. Entonces pues en el caso de que algún partido aliado tenga un familiar, pues ahí tendrá que decidir Morena si va o no”, sentenció.

RECHAZO

El posicionamiento de la mandataria tie-

ne eco entre la oposición potosina, donde legisladores de PRI y PAN han puesto sobre la mesa la inconstitucionalidad de esta ley que busca el acomodo familiar.

Aunque la ley fue vetada en enero pasado, el intento de aprobación causó fracturas dentro de la coalición gobernante y generó un intenso debate sobre el nepotismo electoral y el uso de la parentidad de género para fines familiares.

Una de las voces en contra de esta iniciativa es la del exalcalde de la capital potosina, Xavier Nava Palacios, serio adversario del “gallardismo”, quien consideró que se busca armar un cacicazgo en la entidad para heredar el poder estatal.

Asimismo, la legisladora local por el Partido del Trabajo, Leticia Vázquez Hernández, presidenta de la Comisión Primera de Justicia del Congreso del Estado, dijo que el freno a la Ley “esposa” permitirá hacer una revisión profunda sobre su constitucionalidad.

IRÍAN SOLOS

En un abierto desafío a Morena, el PVEM en San Luis Potosí señaló que en solitario con hombre o mujer la gubernatura seguirá siendo verde.

En septiembre del 2025, la senadora Ruth González dijo que el Partido Verde está listo para competir en solitario en las elecciones de 2027 para renovar la gubernatura de San Luis Potosí. “Lo ideal es que vayamos juntos en todo, como lo hemos hecho desde los poderes legislativos. Somos aliados. Eso es lo ideal. Pero, los acuerdos y los panoramas pueden ser diversos en cada uno de los estados. El Partido Verde está listo para ir en coalición o para ir solo”, indicó la legisladora.



Tres meses después, el 14 de diciembre, con una reforma exprés y sin discusión en el pleno, el Congreso potosino aprobó la llamada “Ley Gobernadora” impulsada por Ricardo Gallardo, con 19 votos a favor y ocho en contra (seis de Morena y dos del PAN), donde destaca una modificación electoral que establece la obligación de postular únicamente mujeres en 2027, en medio de señalamientos de que el mandatario estatal busca allanar el camino para que su esposa sea su heredera en el cargo, pese al llamado de la 4T contra el nepotismo.

El 17 de diciembre, Luisa María Alcalde, dirigente nacional de Morena, acusó que esta medida es “inconstitucional porque busca imponer candidaturas de esposas de los gobernadores en turno”, por lo que alistan una acción de constitucionalidad contra la llamada “Ley esposa”.

LOS GUINDAS

El 22 de diciembre, **Ricardo Monreal**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, criticó la aprobación de la “Ley esposa” por parte del Congreso potosino y lo calificó de ser “un exceso legislativo” que “restringe el derecho de ciudadanos a participar por un puesto de elección popular”.

A este reclamo de la 4T también se sumaron reacciones desde la oposición a esta ley que fue calificada como un “traje a la medida” para beneficiar a la senadora Ruth González.

“No me parece correcto que sucedan familiares en el periodo (electoral) inmediato; que se esperen seis años para poder competir”:
Claudia Sheinbaum, presidenta

“Lo ideal es que vayamos juntos en todo. El Partido Verde está listo para ir en coalición o para ir solo”: Ruth González (senadora del PVEM y esposa del actual gobernador de SLP)



El Congreso de SLP aprobó en diciembre pasado la llamada “Ley Esposa”, que establece la obligación de postular únicamente a mujeres en la elección de 2027, que deja el camino libre a la senadora Ruth González Silva.